

Carta abierta a parlamentarios de La Araucanía

● El Consejo Regional de las Culturas las Artes y el Patrimonio, organismo colegiado y consultor de la Seremi respectiva y representativo de la sociedad civil, especialmente de la amplia diversidad de expresiones artísticas y culturales regionales, expresamos ante ustedes la preocupación por el grave riesgo que corre el desarrollo y fomento del quehacer artístico, cultural y patrimonial nacional frente a la decisión manifestada de rechazar y restringir el Presupuesto para la cartera de Cultura.

Con el argumento de que “existen otras prioridades” se quiere minimizar la importante y trascendental función que cumple la Cultura y el Arte en el desarrollo integral de las personas. Lo vital que es tener espacios y oportunidades de expresión cultural y artística para disminuir los riesgos de violencia, delincuencia y situaciones de mala salud mental en la población, especialmente infantojuvenil.

Las industrias creativas, las actividades artísticas y el desarrollo de iniciativas culturales son una de los ítem que aportan significativamente al PIB y mueven una cadena de actividades económicas de relevancia para el desarrollo de los diversos territorios donde se ejecutan.

La Cultura, las Artes y el Patrimonio no son sólo conceptos románticos de ex-

presiones prescindibles en un Estado que se dice democrático, son justamente lo que le da ese carácter a cada Nación. Cuando las instituciones políticas resguardan y promueven la Identidad Cultural, el Desarrollo de las Artes, la preservación de la Memoria a través del Patrimonio, dan cuenta de una verdadera responsabilidad por el bienestar y progreso de un país, garantizan las libertades individuales y las proyecciones de una sociedad verdaderamente democrática, soberana y con sentido humano responsable.

Entendemos que hay necesidades puntuales en materia de Salud, Vivienda, Pensiones y Educación, sin embargo, no se hacen ajustes en áreas que no tienen prioridad financiera como lo es el gasto en Defensa, por nombrar alguno.

Como Consejo, al igual que ustedes, somos representantes de la ciudadanía y nos debemos a ella en la forma en que decidimos y resolvemos situaciones que le afecten.

Es por eso que los llamamos a reconsiderar su postura frente a la votación del Presupuesto de Cultura, considerar la importancia máxima que tiene para el país el proteger el alma y la identidad nacional, dejar de lado posturas partidistas ajenas al interés nacional y considerar el daño transversal que se generará al rechazar y recortar sin fundamentación lógica y acertada, los recursos necesarios e imprescindible para Cultura.

Les solicitamos considerar en profundidad y con pleno deber como representantes de la voluntad ciudadana su voto en el Parlamento. Hay una inmensa cantidad de ciudadanos y ciudadanas que se verán afectados, todos ellos y ellas referentes visibles y públicos del quehacer artístico y cultural en los territorios, influyentes y generadores de opinión y contenidos, creadores y creadoras con historias de vida personal y colectiva. Confiamos en que consideren la importancia que tiene la Cultura, el Arte y el Patrimonio y avancemos juntos en la construcción de una gran nación, en vez de retroceder hacia un proceso que nos lleve a un incipiente y peligroso oscurantismo.

Consejeros Regionales de Cultura de La Araucanía Patricia Chacón, Hernol Flores, Georgina Araneda, Patricia Obreque, Larry Malinarich, Carlos Lloró y Eduardo Cofré